
 

 

 令和２年２月１４日 

     発行者：練馬区立石神井東中学校 

校長 市川 昌彦  

合い言葉：石東中は未来の私の出発点 

 

生徒・保護者アンケートの集計結果 

                                         副校長 小 栗 義 明 

 

保護者の皆様にはご多用の中、学校評価アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。皆様から寄せら

れたご意見やアンケート結果を参考にさせていただきながら、令和２年度の教育活動をより一層充実させていきたい

と考えております。簡単ではありますが、アンケートについてまとめさせていただきましたので、ご報告させていた

だきます。 

【本年度の経営方針（重点目標）の４つの柱を下に目標実現に向けた取組の結果について】 

◆生徒アンケート 
１ 人権教育の充実 

 

 

 

 

 

 

 

２ 学力の向上を図るための授業力向上 

 
 

 

 

 

 

 

 

３ 主体的な自己実現を促すキャリア教育の充実 
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「自分の大切さとともに、他の人の大切さを認める」ことを目的として、いのちの講演会の開催・いじめ防止に向けてアン

ケート調査や教育相談週間等の取組を実施しております。アンケート番号２.いじめ撲滅に向けた取組がなされている ４．学校

の仲間と良い関係を築くことができたは、肯定的な回答が８２％と９２％であり、多くの生徒が良好な友人関係を築いている

と思われます。その一方で、友人関係の悩みを担任・ＳＣ・相談員に打ち明ける生徒もいます。アンケートの数値では表れに

くい生徒の心の声をくみ取るために様々な場面で生徒に寄り添い、そして道徳授業を要として全教育活動を通じて自他を尊重

し相手を思いやる心を育成してまいります。 

 

８～９月にかけて各教室にノートパソコン・プロジェクター・教材提示装置が設置され、それらの機器を活用して授業を行

っています。教材の効果的な提示方法を教え合ったり、他教科の授業を見学に行く等、教員が自主的に活用方法を学んでいま

す。「主体的・対話的で深い学び」の実現に向けて、“学び合い”を取り入れた授業を全教科で実施していますが、今年度は上越

教育大学から講師を招き“学び合い”に関する研修会を行いました。当日は講師の模範授業を見学し、その後で質疑応答や意

見交換を行いました。日々の取組や研修会により、教員の授業力向上を図っております。 

学校だより９月号でお知らせしましたが、４月の全国学力調査（対象：３年）で全国の平均正答率を三教科（国数英）すべて

で上回り、７月の東京都学力調査（対象：２年）で都の平均正答率を五教科（国数英社理）すべてで上回るという良い成績を残

すことができました。 

 

 

授業には積極的に取り組み、学習意欲は高まっている。 

わかりやすい授業の方が多い。 

仲間と共に学び合うことができた。 

家庭学習を習慣的に行い、提出物を提出した。 

学年・学級において、いじめ撲滅に向けた取組はしっかりとなされ 

ている。 

道徳授業によって、道徳的に考える姿勢は向上した。 

学校の仲間と良い関係を築くことができた。 

「いのちの講演会」等によって、いのちは大切なものであること

を理解できた。 

 



３ 主体的な自己実現を促すキャリア教育の充実 
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相手を思いやることができる。 

規範意識や社会性が身についている。 

学力が向上している。 

課題を発見して解決する力を身につけている。 

将来の目標の達成のために努力をしている。 

健康と安全を意識して生活している。 

自己肯定感をもっている。 

教育環境は整っている。 

様々な教育活動について丁寧に説明を行っている。 

教職員の対応は誠実で丁寧である。 

授業力を高める努力をしている。 

基本的な生活習慣を定着させるはたらきかけを行っている。 

健康や安全についての意識を高めるはたらきかけを行っている。 

職場体験･校外学習等総合的な学習の時間は充実した活動になっている。 

運動会や合唱コンクール等の学校行事は充実している。 

安心して子供を通わせることができる。 

中学生の段階では、将来のことを具体的に考えるのは難しいことかもしれません。しかし、様々な体験や日々の努力が、自

己理解を深めたり将来の基盤を作ることを意識させたいと考えております。そのために運動会・合唱コンクール・校外学習等

の学校行事や、働くことの意義を学ぶ職場体験学習はとても大切です。学校行事や職場体験について、生徒アンケートでは肯

定的な回答が９０％前後となっており、生徒も真剣に取り組んでいることがわかります。地域や学級に対する貢献では、防災

訓練等のボランティアに応募して、自分の力を役立てたり地域の方と交流することを推奨しています。今年度は早い時期から

ボランティア募集のポスターを掲示して呼び掛けを行いました。今後も奉仕的な活動に参加した生徒を認めてほめることによ

り、自己肯定感を高めて参加意欲の向上を図ってまいります。 

“石東中のあいうえお（挨拶があふれいじめがなく美しく笑顔と思いやりに満ちた学校）”の最初に置かれている挨拶運動

は、保護者様にもご協力いただき、登校時に教員と一緒に正門で取り組んでいただいております。大きな声で挨拶ができない

生徒もいるので、コミュニケーションの一つとして挨拶の大切さを生徒に理解させていきます。社会や学校のルールの順守に

ついては肯定的な回答が９８％あり、生徒の規範意識の高さがわかります。また、食育については、給食だよりの発行や保健

給食委員会の活動によって生徒に働きかけがされており、食に関する伝統や文化の継承・健康の保持増進についてわかりやす

く伝えています。 

◆保護者アンケート結果 

 

４ 豊かな人間性を育む生活指導 

 

「あいうえお」を実践している。 

社会や学校のルールを守ることができた。 

「早寝早起き朝ご飯」ができている。 

日頃から自分の健康や「食」というものを意識している。 

運動会や合唱コンクールに対して、充分満足できる取組ができた。 

職場体験や校外学習は、充実した学習になった。 

自分の夢や目標を実現させるための努力をした。 

地域や学級に対して貢献することができた。 

1年間に３冊以上本を読んだ。 

生徒会・委員会や係の活動を積極的に行った。 



●保護者アンケートから 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

アンケート番号 14・15 の学校行事等は肯定的な回答が高くなっていますが、アンケート番号３～５の学習に関する項目が

他と比較して数値が低くなっています。昨年度のアンケート調査でも同様な結果となっており、保護者様の期待に応えるため

対策を考えて改善に努めます。本校では次期学習指導要領で示された“学び合い”に積極的に取り組み、またＩＣＴ機器の活

用によるわかりやすい授業を目指しています。生徒アンケートの５番で“授業には積極的に取り組み、学習意欲は高まってい

る”という項目で肯定的な回答が８４％あり、一応の成果が出ていると考えます。今後も学び合いを重視した授業を続けてい

きますが、生徒一人一人の学びを大切にした授業運営を心がけ、学力向上を目指していきたいと考えます。 

自由記述では、通学用の靴やバッグについて学校指定をなくしてほしいというご意見がありましたが、指定があるから高価

な品物を買わなくてすむというご意見もあって、校則の見直しの一つとして検討してまいります。また、今年度は合唱コンク

ールを体育館で実施しましたが、保護者席が少なく学年による入れ替え制にしたことや音響効果に関してかなりのご指摘があ

りました。よって来年度は練馬文化センターで実施いたします。 

本来ならばすべてのご意見に対して回答すべきところですが、紙面に限りがあり掲載できなかったことをお許しください。

いただいた一つ一つのご意見を真摯に受け止め、生徒にとって学校生活が充実したものになるよう改善の努力をしてまいりま

す。 

                                 ●学校公開・入学予定者保護者説明会 

＜２月８日(土)＞ 

                           今年度最後の学校公開となりました。今年度の集大 

成として、各フロアには様々な教科の作品が展示され 

ていました。引き続き掲示されているものもあります 

ので、お越しの際はぜひご覧ください。 

 また、来年度入学予定者に向けた保護者説明会を開 

催しました。中学校でも新入生を迎えるべく、万全の 

準備を進めていきます。何か、ご不明な点がございま 

したらお問い合わせください。 

 

 

●第11回 中学生「東京駅伝」大会 

＜２月２日(日)＞ 

味の素スタジアム・アミノバイタルフィールドにて 

中学生東京駅伝大会が行われました。本校からは、２年 

生の佐々木愛乃さんが練馬区の代表として選出されまし 

た。全１６区間で、佐々木さんは１５区を走りました。 

その健闘もあり、練馬区女子チームは５０チーム中 

６位になり、入賞を果たしま 

した。 

 

●1学年 企業の方による出前授業＜１月３０日(木)＞ 

1年生の総合的な学習の時間を使い、企業の方の出

前授業が行われました。旭有機材株式会社の中野賀津

也様に働く意義や大変さ、働きがいなどについてお話

していただきました。生徒の感想からは「イソップ童

話の話と『No challenge , no gain』の話が心に残り

ました。」とありました。生徒の皆さんも失敗を恐れ

ず、挑戦する姿 

勢を大切にして 

いってほしいと 

思います。 

 

●１学年 アメリカ大使館との交流＜１月２３日(木)＞ 

アメリカ大使館との交流事業“Go for Gold”とい 

う取組が行われました。外交官のスティーブ・キスリ 

ングさんが本校にお越しになり、アメリカの文化や 

日本との違いについてお話をされました。話の中で 

たくさん質問に応じてくださり、アメリカ文化と日本 

文化の違いを分かりやすく教えてもらえました。 

●学校保健委員会＜２月1３日(木)＞ 

令和元年度の学校保健委員会が開催されま 

した。本年度の保健と給食についての報告の 

後、KOBA☆スポーツ鍼灸整骨院院長／柔道整 

復師である岡田 亮輔先生から「成長痛への 

対処法、けがに強い体作り」について講演をしていただきました。 

●第5４回練馬区立中学校連合ダンス発表会 

＜1月2８日(火)＞ 

練馬文化センターで行われた発表会には、2 年 2 組が

学校代表として出場しました。『石東中アドベンチャー』

というテーマで、ロールプレイングゲームの中の世界を 

ダンスで表現しました。 

昼休みなどを使い事前 

練習を行って、本番をむ 

かえました。大ホールの 

舞台で堂々と練習の成果 

を発揮し、最後は笑顔で 

終えることができました。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

部活動における飲食について（お願い） 
本校では、部活動の指導をすすめる上で、「学校生活のきまり」を基本に、「部活動の心得」を作成し、各 

顧問、外部指導員とも共通理解を図り指導をすすめております。PTA組織「部活動を支える会」の各担当の方  々

にも活動中の飲食や差し入れ、３年生を送る会の企画等、以下の内容についてお願いをさせていただいております。 

今後の部活動がより充実するようご理解、ご協力をよろしくお願いします。 

 

（１）練習や大会などの活動時 

   学校生活におけるきまりに準じ、どの団体においても校内における菓子の持ち込みはないようにする。他 

の場合は、部活動顧問の判断とする。 

（２）個人の旅行等のお土産 

   学校生活におけるきまりに準じ、どの団体においても部活動中や行き帰りの移動中も含め、お土産等は持 

ってこないようにする。個人から部全体へのお土産もないようにする。 

（３）３年生を送る会等の集会時 

  ア ３年生を送る会は、部活動顧問の判断で行う。そのため、運営については保護者の協力も得ながら部活 

動顧問の活動方針に沿って行う。特に、顧問の先生の異動が伴う場合も含め、年度毎に改めて顧問の運営 

方針をもとに、顧問と保護者がよく検討をして実施する。 

イ 学校生活におけるきまりに準じ、どの団体においても校内における菓子の持ち込みはないようにする。 

ウ ３年生を送る会の日程と場所については、生活指導部で集約し、調整する。 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

※ご意見をお寄せください。０３－３９９６－２１５８(校長室直通)※ 

ホームページ：http://www.shakujii-e-j.nerima-tky.ed.jp/ 

大会等の報告 
 

２／１６（日）～／１９（水） スキー移動教室＜2年＞ 

／２０（木）もちつき大会＜１年＞ 

／２１（金）都立高校一般入試一次募集入試＜3年＞ 

／２４（月）振替休日         

 ／２５（火）～／２７（木）定期考査                   

３／ ２（月）生徒朝礼 

都立高校一般入試一次募集発表手続        

／ ４（水）専門委員会                   

／ ９（月）全校朝礼 安全指導  

                             

 

今後の予定 
 

●東京都公立学校美術展覧会 

〔美術〕（３年女子）、（３年男子）、 

（2年女子）、（2年女子）、 

（１年女子）、（１年女子）       

〔家庭〕（２年女子）、（２年女子） 

〔技術〕（２年男子）、（１年女子） 

●男子バスケットボール部 

〔練馬区 1年生大会〕 

対 開進一中 ●  

対 上石神井中 ●  

対 大泉西中 ○    

対 豊渓中 ●  

対 練馬東中 〇  

優秀選手 （1年男子） 

〔２年 冬季研修大会〕 

対 豊玉中 ●     

対 中村中 ● 

対 石神井南中 ●  

対 三原台中 ●    

優秀選手 （２年男子） 

 

●男子テニス部〔冬季大会〕 
＜都新人大会１～４位校ブロック＞ 
対 成蹊中（都大会1位）   〇２－１ 
対 日大三中（都大会2位）  〇３－０ 
対 成城学園中（都大会3位） 〇２－１ 

＜優 勝＞ 
 

●女子バレーボール部   
〔冬季研修大会〕 
対 大泉北中 ○２－１  
対 石神井中 ○２－１ 
対 中村中  ●０－２ 

／１０（火）避難訓練  

都立一般入試二次募集入試＜3年＞ 

／１１（水）職員会議 

 ／１６（月）式練習＜１，２年＞ 

       都立高校二次募集発表手続＜3年＞ 

 ／１７（火）卒業式予行 食育の日 

／１９（木）卒業式＜全学年＞ 

／２３（月）保護者会＜１．２年＞ 

 ／２５（水）修了式                  

●卓球部＜練馬区研修大会 個人シングルス＞ 
〔1年男子の部〕 準優勝   （1年男子）  

第3位  （1年男子）  
第5位   （1年男子） 

〔2年男子の部〕 第5位   （2年男子） 

●女子バスケットボール部 

〔練馬ジュニアカップ 

（1年生大会）〕 

対 学大附属国際中 ●１３－１７ 

対 石神井南中   ○１７－２ 

対 大泉学園中   ○３８－１４ 

対 大泉北中    ●２２－２７ 

対 中村中     ○２６－１８ 

優秀選手 （1年女子） 

〔研修大会（2年生大会）〕 

対 中村中      〇３９－３３ 

対 学芸大附属国際 〇５３－２９ 

対 貫井中      〇５５―19 

対 都大泉中    〇４２－５ 

優秀選手 （２年女子） 

〔ユーロリーグ〕 

対 グラッツ  〇 ７６－４７ 

対 晴海中   〇１０３－３５ 


